



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

**DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, JUNTO AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA FRANCESA, EMMANUEL MACRON**

París, 21 de marzo de 2022

## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Muchísimas gracias por tu tiempo, porque sé que, no solamente estás dirigiendo al país, sino que también estás en plena campaña electoral y, además, tienes la presidencia de la Unión Europea, con lo cual entiendo perfectamente las limitaciones del tiempo y agradezco muchísimo tu disponibilidad para poder encontrarnos, aunque sea unos momentos, aquí en París.

Quiero, en primer lugar, agradecer los buenos oficios y el trabajo que está haciendo Francia por liderar la presidencia pro tempore de la Unión Europea.

Creo que en un momento tan crítico como el que está viviendo la Unión Europea como consecuencia de esta invasión injusta, ilegal e injustificada por parte del presidente Putin, donde se están poniendo en cuestión algunos elementos fundamentales de lo que representa la Unión Europea en el contexto global, es decir, un proyecto europeo consolidado en torno a fundamentos como la democracia, como la libertad, como el respeto a los derechos humanos, como la justicia social en cuanto a lo que representa el progreso de la ciudadanía, el que un país grande e importante dentro de la Unión Europea, como es Francia, desde luego nos da muchísima tranquilidad y muchísima seguridad.

En segundo lugar, quiero agradecer también y reconocer los esfuerzos diplomáticos que el presidente Macron viene realizando incluso desde antes de la invasión, para que no se produjera esta agresión militar, absolutamente extemporánea por parte de Putin hacia Ucrania.

A mí me parece que, el que el presidente Macron haya liderado, junto también con el canciller Scholz, estas conversaciones con Vladimir Putin si demuestra algo es precisamente que no ha habido una falta de diplomacia por parte de Europa, sino lo que ha sobrado ha sido agresión por parte de Rusia, en este caso hacia un país independiente, un país que está defendiendo su libertad como es Ucrania.

Quisiera decir que Putin ha cometido 3 errores fundamentales.

El primero de ellos ha sido subestimar la respuesta a la resistencia de la sociedad ucraniana y también del gobierno ucraniano.

En segundo lugar, ha cometido el error de considerar que la Unión Europea no vamos a responder de manera unida como lo estamos haciendo desde el punto de vista de la condena, desde el punto de vista también de la solidaridad con el pueblo ucraniano, aportando no solamente ayuda humanitaria, sino también ayudándoles desde el punto de vista militar y sin duda alguna, también en lo que es la respuesta a



las sanciones económicas tan duras, tan contundentes y yo diría que tan inéditas a la agresión rusa de Ucrania.

Y la tercera es la respuesta de la comunidad internacional, porque lo estamos viendo no solamente en la respuesta del marco de la Alianza Atlántica de una unidad férrea de todos los países aliados, sino hasta incluso también en el resultado de la Asamblea General de las Naciones Unidas, donde una amplísima mayoría de países condenaron sin paliativos la agresión bélica que Putin está infligiendo a Ucrania.

Efectivamente, como bien decía antes el presidente Emmanuel Macron, la energía y la paz han sido dos de los pilares fundamentales que han justificado la construcción de este proyecto europeo que hoy beneficia al conjunto de la ciudadanía europea, ya sea la española, ya sea la francesa.

Creo que es importante el Consejo Europeo que vamos a celebrar el próximo 24 y 25 de marzo.

Hay dos aspectos fundamentales.

El primero es, como decía el presidente Macron, garantizar el suministro energético y también la evolución del precio del gas y su traslación al precio de la electricidad.

Por tanto, estamos hablando de dos elementos en los que yo creo que la Comisión Europea, esperamos, pueda encontrar una respuesta equilibrada que nos permita a todos los países el poder responder en función de cuál sea la gravedad de la situación en uno o en otro aspecto, a este reto, a este desafío formidable que nos está planteando desde el punto de vista energético, la guerra de Ucrania.

Y en ese sentido, creo que no hay mejor presidencia para, con sus buenos oficios, el poder llegar a un acuerdo entre todos los Estados miembros que la presidencia francesa.

Y por eso agradezco, y mucho, al presidente Macron que podamos charlar sobre esta cuestión, sobre Ucrania, lógicamente, en un Consejo que va a ser muy importante también; porque no olvidemos, tenemos antes un Consejo Atlántico, vamos a contar con la presencia del presidente Biden, la presencia del Presidente del Consejo Europeo y posteriormente entraremos a debatir y estoy convencido, también a acordar, una postura común también lo suficientemente equilibrada entre el suministro y la evolución del precio de los distintos Estados miembros para proteger lo más importante que es la recuperación económica, el bienestar de los ciudadanos, de las pequeñas y medianas empresas y de nuestra industria.

Así que muchísimas gracias, presidente.

Gracias.

21/03/2022

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*  
*(Intervención original en español)*